

地域自治組織（町内会等）またはNPOをまちづくりの担い手として、どう位置づけるか。

<質問>

- すでに、町内会関係やNPO関係の条例があれば、教えてほしい。
NPO関係の条例はない。町内会については、町会長設置規程があるぐらいである。

<発表>

1班

- 町内会、NPOとも担い手としての役割は大きいが、市民一人一人が責任をもつことが、重要。
- 市民一人一人に、まちづくりに対して、興味をもたせたり、理解してもらうかが重要。

2班

- 条例で一番必要なのは、情報公開だと思う。NPOや町内会の役割は重要だと思うが、それぞれの活動内容等市民に知らされていない部分が多くすぎる。
- 議員が各地区の代表という部分が大きい。議員の役割や理解を得ることは重要。

3班

- どう位置づけるかという結論はでていない。
- 地区別組織、新たな組織である目的をもった居住地にとらわれないNPOはともに、貢献することが期待される。

<自由意見>

- 私個人としては、町内会を1単位とすることは、有効だと思う。考え方もかなり統一されているし、行事にしても規格化されている。都市部においては、町内会加入率が低いというのを知っており、それをどうするかは問題ですが、市からも補助が受けやすいなどの面から、町内会を単位としたい。